

Escala Crítica/Columna diaria

- *Encuentro Social y Humanista dicen tener gente en Tabasco
- *Sus dirigentes, con una historia de sanciones y polémica
- *Como partido inicia nueva etapa de Morena en la entidad

Víctor M. Sámano Labastida

¿HAY MILITANTES del nuevo Partido Encuentro Social (PES) en Tabasco? David Pérez Calleja, considera que sí (La Jornada Aguascalientes 24/1/2014). El también ex militante del PRI, publicó a principios del año un extenso alegato contra las versiones de que el PES estaba encabezado por un “pastor evangélico”. Es falso, señaló.

Pérez Calleja anotó que el proyecto del PES “comenzó a formarse con un grupo de jóvenes profesionistas y activistas sociales que, a la muerte de Luis Donald Colosio, no encontraron espacios de desarrollo político dentro el PRI. Fueron cientos de jóvenes identificados entre sí, por su fe cristiana, y representaban una naciente fuerza regional en varios estados del país como Veracruz, Tabasco, Chiapas, Distrito Federal, Querétaro, Hidalgo, Guerrero, Estado de México, Sinaloa, Sonora, Coahuila, Nuevo León y Baja California”.

El PES, como ya le comenté a usted en entregas anteriores, fue partido estatal en Baja California y también como agrupación política nacional (APN), participó en elecciones con el Partido Convergencia y con el PAN. Un dato adicional: en 2006 apoyó a Felipe Calderón y en 2012 a Enrique Peña Nieto.

De Hugo Erick Flores, el articulista citado menciona y comparto con los lectores porque será un nombre que escucharemos en las campañas al 2015, que “es abogado; egresado con mención honorífica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y posgrado en la escuela de Leyes de Harvard; ha sido becario del CONACYT y Catedrático en varias universidades y Centros de Investigación. Lo conozco bien –dice Pérez Calleja-; él fue un aplicado dirigente juvenil en el PRI del Distrito Federal, cercano colaborador de don Fernando Ortiz Arana en el Congreso de la Unión, y del Presidente Zedillo, en su cuerpo de Asesores: es una persona bien preparada y conocedor del terreno de la política”.

De Erick Hugo Flores, dirigente desde hace unos diez años Encuentro Social, también se ha insistido en su pasado como académico y funcionario. Desde el CIDE “defendió” a los paramilitares acusados de la Masacre de Acteal y durante el gobierno de Felipe Calderón fue inhabilitado hasta el 2020 para ocupar cargos públicos por presunto fraude en programas forestales como Oficial Mayor de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

UN INTENTO MÁS

EL DIRIGENTE del otro partido nuevo (o reciclado), Ignacio Irys Salomón, tiene una historia accidentada. Es un personaje más conocido desde su militancia en la Confederación Nacional Campesina a la fundación en 1991 de la CODUC (Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas), agrupación en la que fue retirado como dirigente en marzo del 2003, al igual que su esposa Elia Sánchez Cerda, quien era la tesorera. Así lo confirmó el entonces líder de la CODUC, Miguel Luna Hernández.

Es un personaje polémico que ha hecho de la política su modo de vida. En este sentido cabe recordar que Ignacio Irys fue uno de los protagonistas del pleito por el Partido Alternativa Socialdemócrata (PASC) con Patricia Mercado, actual funcionaria del GDF y ex candidata a la presidencia. Ese conflicto llevó al IFE a congelar los recursos de aquel partido y sancionar económicamente a los dirigentes.

Irys Salomón estuvo en el Partido Socialdemócrata, que primero fue Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina. En mayo de 2007 pasó a ser Partido Social Democrático Alternativo y en 2008 volvió a Partido Socialdemócrata. Surgió de una alianza entre Irys y Mercado, con lo que quedaba de Partido de la Democracia Social de Gilberto Rincón Gallardo, México Posible de Mercado, Fuerza Ciudadana de Jorge Alcocer y Partido Campesino y Popular (PCP) del citado Irys. Todas esas organizaciones habían tenido vida efímera, aunque el PCP no logró reunir los requisitos.

Sobreviviente de todos esos intentos por tener su propio partido, el ex dirigente de la CNC, tuvo que desmentir recientemente que el ex presidente Felipe Calderón esté detrás del ahora Partido Humanista. Reconoció que tienen a varios ex militantes del PAN, pero –dijo- si se revisa el padrón “no hay ninguna afiliación de Calderón ni de su círculo cercano, no hemos tenido platica alguna con él o con su círculo cercano”.

Resulta que entre los dirigentes del PFH están también Javier López Macías y Ricardo Piñón Ruiz, el primero fue durante 30 años integrante de Acción Nacional.

Según Irys Salomón, Frente Humanista tiene su presencia “mayormente” en Veracruz, Puebla, Tabasco y Chipas.

Habrà que recordar que otro grupo de ex panistas aliados con ex perredistas intentó, con Manuel Espino a la cabeza, fundar el partido Concertación Mexicana. En julio del 2013 el ex dirigente blanquiazul aseguró que había reunido ya más de 300 mil afiliados. ¿Cuántos de estos fueron a Encuentro Social y al Humanista?

LA FRANJA IZQUIERDA

DE ANDRÉS Manuel López Obrador mucho se ha dicho y se conoce en Tabasco. De interés especial para la política tabasqueña es ahora el partido que fundó y dirige quien en 1988 fue candidato a gobernador por el Frente Democrático Nacional. Ha fundado una docena de movimientos y agrupaciones. Participó en la creación del Frente Democrático Nacional y el

LÍDERES DE LOS NUEVOS PARTIDOS: OBRADOR, IRYS SALOMÓN Y FLORES

Escrito por Editor

Viernes, 11 de Julio de 2014 00:59 -

Partido de la Revolución Democrática, PRD, del que llegó a ser dirigente nacional y dos veces candidato presidencial.

Hasta sus adversarios reconocen que el tabasqueño fue un factor de crecimiento y fortaleza del PRD. Después de las elecciones del 2012 cuando decidió renunciar a ese partido y formar uno nuevo.

Con el registro de Morena entra en una nueva etapa. Esta organización le peleará los votos y la militancia no sólo al PRI sino especialmente al PRD en las elecciones del 2015.

En las votaciones del 2012 un factor importante para la derrota del PRI en Tabasco fue el llamado efecto López Obrador que ahora será utilizado a favor de Morena. En las próximas semanas y meses veremos una intensa competencia entre Morena y el PRD.

AL MARGEN

CASI sobre el plazo, varios militantes del PRD (viejos y nuevos) corrieron a pagar sus cuotas para poder estar habilitados en una eventual carrera por la dirigencias estatal de los solaztequistas chocos. Así ocurrió con Agustín Silva, ex presidente de la Agrupación Pino Suárez. También les dijeron a los perredistas remisos que si no hay pago no pegan, pero quienes quieren candidaturas a otros cargos saben que pueden hacer sufrir a su partido (a veces no tiene ni para la renta), pero basta con que lleguen a tiempo. (vmsamano@yahoo.com.mx)